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N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Niederzwönitz am 

06.03.2025 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: Pfarrhaus Niederzwönitz, Niederzwönitzer Str. 104 

Leiter der Sitzung: Kai Günther 

Termin der Sitzung: Donnerstag, d. 06.03.2025 - 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 

Anwesend sind: 

 

CDU-Fraktion 

Gläß, Robert Ortschaftsrat  

Günther, Kai Ortsvorsteher  

Müller, Klaus Ortschaftsrat  

Die Linke 

Stieger, Janek Ortschaftsrat  

Verwaltung 

Tolonics, Ina   

  

Ludwig, Marco   

 

5 Gäste 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

CDU-Fraktion 

Blechschmidt, Sven Ortschaftsrat  

Herfurth, Lars Ortschaftsrat  

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Formalien 

  

 2.  Protokollkontrolle der letzten Sitzung 
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 3.  Einwohneranfragen an den Ortschaftsrat 

  

 4.  Anfragen zu geplanten Baumaßnahmen 

  

 5.  Abstimmung über einen Personalwechsel in der Baumschutzkommission 

  

 6.  Sonstiges 

  

 

 

 1 Formalien 

 

Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Die Einladungen wur-

den termingerecht zugestellt, zur Tagesordnung gibt es keine Einwände.  

 

 

 2 Protokollkontrolle der letzten Sitzung 

 

Es gibt keine Anmerkungen zur Protokollkontrolle.  

 

 

 3 Einwohneranfragen an den Ortschaftsrat 

 

- Frage eines Gastes: Was wird mit dem Bäume ausschneiden in der Webergasse (Be-

reich alter Mühlgraben)? 

Herr Müller gibt zur Antwort: Er hat Kontakt zur Energieversorgung aufgenommen, 

ein Ausschneiden ist noch nicht erfolgt.  

Herr Ludwig: Für Bäume, die in Zuständigkeitsbereich der Stadt liegen, ist Herr Klin-

ger zuständig. Nach Anschauung erfolgt dann Entscheidung ob Notwendigkeit dafür 

besteht und der Bauhof wird informiert. Herr Ludwig gibt das Anliegen nochmal an 

Tom Schneider oder Herrn Klinger weiter.  

- Außerdem fragt ein Gast, was mit dem Baum mit Blitzeinschlag an der Webergasse 5      

oder 6 wird?  

Herr Ludwig: Auch dieser soll nochmal angeschaut werden und eine Dokumentation 

an Herrn Klinger erfolgen.  

- Mitteilungen von Herrn Müller: 

• Er informiert die Anwesenden, dass am Brettmühlendamm (großer Teich) ein 

Baum umgefallen ist, er schickt ein Foto an den Ortsvorsteher zur weiteren 

Klärung.  

• Zum Weg am Haltepunkt Niederzwönitz müsste gemäht werden.  

• Die Straßenlaterne „Wendehammer Wehrgasse“ brennt nicht. – Herr Ludwig 

nimmt dieses Anliegen mit in die Stadtverwaltung. 

- Frage eines Gastes: Warum werden die Straßenlaternen an der Webergasse bis Haupt-

straße nachts 24.00 Uhr ausgeschalten und früh erst wieder angeschaltet?  

Herr Ludwig fragt beim zuständigen Mitarbeiter Herrn Lauterbach nach.  

- Frage Herr Reimann: Kann an der Brücke Umgehungsstraße Niederzwönitz ein 

Schallschutz angebracht werden? Beim Überfahren der Brücke entsteht ein geräusch-

volles Klacken an der Dehnungsfuge. 



3 

Herr Ludwig: Die Zuständigkeit liegt beim Land. Hierzu gab es ein Planfeststellungs-

verfahren, in diesem wurde festgelegt, dass die Belastung so gerechtfertigt ist. Zum 

Problem Dehnungsfuge könnte nochmal  bei der Straßenmeisterei nachgefragt werden.  

 

 

 4 Anfragen zu geplanten Baumaßnahmen 

 

Der Ortsvorsteher übergibt das Wort an Herrn Ludwig.  

Er informiert die Anwesenden zum Bau 2. Teilabschnitt. Diese Woche erfolgte die Anlaufbe-

ratung, nächste Woche ist Baubeginn 1. Stück bis Bahnübergang. Herr Ludwig erklärt an 

Hand einer Karte das Bauvorhaben.  

- Die Straßenlaternen und Sirene wurden jetzt über eine Notversorgung betrieben, in 

diesem Bauabschnitt soll das Straßenbeleuchtungskabel mit reingelegt werden.  

- Ab April ist die Straßensperrung geplant- für Anlieger bleibt die Befahrung frei. 

- Die Arbeiten werden wieder von der gleichen Baufirma ausgeführt.  

- Bis Jahresende soll die Stollberger Straße bis Autohaus Schuster fertig sein, Bau Rit-

tergutsweg dann ab 2026.  

 

- Herr Reimann fragt, ob der Brettmühlensteig in der Senke mit Schotter aufgefüllt wer-

den kann? An dieser Stelle ist es immer nass. Herr Ludwig gibt zur Antwort, dass in 

den letzten Jahren immer was gemacht wurde.  

 

- Der Ortsvorsteher fragt, was wird mit der Straßendecke im Bereich Physiotherapie 

Heidi Schuster, diese ist nach der Umleitung im schlechten Zustand. 

Herr Ludwig: Ist dieses Jahr mit im Plan.  

Herr Gläß teilt noch mit, dass die Gullideckel „Am Schäferberg“ abgesunken sind, und 

dieses dann mit berücksichtigt werden soll.  

 

Der Ortsvorsteher bedankt sich bei Herrn Ludwig für seine Ausführungen und verabschiedet 

ihn um 19.10 Uhr.  

 

 

 5 Abstimmung über einen Personalwechsel in der Baumschutzkommission 

 

In der Baumschutzkommission Niederzwönitz ist ein Personalwechsel angedacht. Anstelle 

des Ortsvorstehers Kai Günther soll nun Herr Mirko Günther in der Kommission mitarbeiten 

und hat sich dafür bereiterklärt.  

Herr Mirko Günther stellt sich den Anwesenden kurz vor. Er ist selbständiger Förster u.a. mit 

Baumschnittarbeiten. Er hat bereits große Projekte durchgeführt und ist seit 2020 in Zwönitz 

gewerblich tätig.  

 

Der Ortschaftsrat stimmt über die Neubesetzung wie folgt ab: 

 

Alle 4 anwesenden Ortschaftsräte stimmen der Neubesetzung zu. 2 Ortschaftsräte sind in der 

Sitzung nicht anwesend (entschuldigt). 

 

 

 6 Sonstiges 
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Der Ortsvorsteher informiert nochmal zum Thema „Durchführung eines Weihnachtsmarktes 

in Niederzwönitz“.  

- Bei der Durchführung darf kein Gewinn entstehen, es sei denn ein Verein führt diesen 

durch. Problem ist, dass es keinen Verein gibt, der dieses tätigen könnte.  

- Idee des Ortsvorstehers: Vielleicht könnte es der Kleingartenverein übernehmen.  

- Herr Mirko Günther würde dazu auch mit dem Turn- und Skiverein“ sprechen. 

 

Der Ortsvorsteher bedankt sich bei allen Anwesenden und verabschiedet die Gäste des öffent-

lichen Teils der Sitzung. 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 20.03.2025 

F. d. R. d. A. 

 

 

I n a  T o l o n i c s  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________   ____________________________ 
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